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□记 者 都镇强
通讯员 陈永波 齐晓重 报道

本报昌邑讯 近日，昌邑市编办在深入开展思
想作风建设年活动中，以规范、创新、突破、争先
为引领，利用1个月时间,集中发力，对全市机关事
业单位机构编制工作进行专项督导，提高机构编制
管理的执行力和公信力，切实提高服务效能。

昌邑市将全市400余家机关事业单位全部纳入
督导范围，从5月上旬开始，分5个督导小组，采取
听取汇报、查阅资料、随机抽查等多种方式，对部
门（单位）机构编制情况的真实性、完整性和规范
性进行实地督导，深入了解掌握被督导部门（单
位）机构运转、职责履行和机构编制管理等情况。

此外，他们还围绕主要职责是否清晰、内设机
构是否规范、人员使用是否存在混编混岗等6个方
面逐项进行梳理，深入查找存在的问题和差距，形
成问题整改清单，建立分析评价制度，找出共性和
个性问题，属于机构编制部门研究解决的，及时研
究提出处理意见，属于被督导部门整改或者改进
的，及时反馈意见，切实抓好落实。

□ 本 报 记 者 杨国胜 张 蓓
本报通讯员 邢向前 张 毅

6月15日晚上10点，随着居民李某的签约拆
迁，潍坊高新区清池街道南潘社区棚改画上了
圆满的句号。从5月22日南潘棚改正式启动起，
不到一个月时间，100%签约，100%拆除，南潘人
像是被按下了“快进键”，用自己的速度创造了
整居拆迁的棚改“样本”。

社区党委书记亲自挂帅

南潘，是宝通街两侧、电厂周边最大的居委
会之一。随着时代快速发展，周边居民住楼房开
好车，附近企业发展驶入“快车道”，唯独南潘社
区还是老样子，房屋大多低矮破旧，使用年限
长，基础设施不齐全，日益与时代脱节。

2017年是实施3年棚改计划的关键一年，
“撸起袖子加油干”“拿出给自己爹娘盖房子的
劲头，给老百姓盖最好的房子”“问题再多，困难
再大，情况再复杂，也要咬定目标，坚决向前推
进”。在年后的棚改会议上，清池街道从上到下
统一了思想、坚定了信心，以确保圆满完成全年
棚改任务。

在这次会议后，借着全区棚改之势，南潘加

快了“破旧立新”的步伐。5月1日，张营社区党委
研究决定对南潘进行棚改，然而棚改没有想象
得那样顺利。

麻雀虽小，五脏俱全。南潘社区虽然不大，
但情况复杂，人少房多，难题只多不少，有的还
很突出。棚改刚开始，就碰到了第一个棘手问
题：南潘班子弱，棚改关键时刻，关键岗位负责
人直接“隐身”，工作陷入被动。

怎么办？居委会谁带头？张营社区党委书记
李松明亲自挂帅上阵，不只为了收拾眼下的“摊
子”，更多的是想将棚改方案做实、做细、做到居
民的心坎里。“村看村，户看户，百姓看干部。在
全体居民尚未达成一致以前，居委会干部的表
态至关重要。”他先后十次召开党员会议，让每
个人发言，倾听意见与想法。在居民代表大会
上，他公开自己手机号，全程接受居民监督和反
馈，所有问题公平、公正、公开解决。正是这份决
心和真诚，调动了干部积极性，感动了居民。

居民出棚改方案

棚改方案是“牛鼻子”，方案合不合理，群众
能不能接受，关系到整个棚改的成败。

面对留下的“建了新房，旧房未拆，一些空
地上还有违建，南潘的棚改方案迟迟达不成一

致”，李松明让南潘社区“关起门来”自己讨论，
自己决策。

棚改房屋怎么拆，违建、婚嫁女、房前屋后
所植树木怎么算。南潘棚改中让居民做主体，充
分发挥居民自治，把民意民智纳入方案中，始终
公平、公正、公开，让居民“唱主角”。最后，张营
社区党委还邀请律师，对方案进行把关、审核，
并召开居民大会，举手表决，少数服从多数。

“住楼房，开好车，清洁能源，冬暖夏凉，再
不用担心晴天一身土，雨天两脚泥，还有附近大
型企业的污染，一家人做梦都想换个新环境。”
想想未来，61岁的居民潘殿国开心不已。

干部真担当

5月1日，调查摸底、宣传发动、方案汇集、
房屋测绘丈量同步启动；5月22日，南潘棚改正
式启动；5月31日，第一户居民签约搬迁，自行
拆除拉开序幕，6月2日、3日签约拆迁进入高
潮。

“干部、干部，先干一步。作为党员，为了全
村老少爷们，关键时刻要顶起来，担起来，冲起
来。”李松明在南潘党员会上如是说。

为了筛选合适人选，张营社区党委打破常

规，创新用人模式，在棚改实践的大舞台上大胆
选用一批想干事、能干事、干成事的居委会干
部。而这次棚改中涌现出了不少像居委会主任
李桂滨，监委会主任潘锡亮一样勇挑重担、破解
难题的干部。

“我告诉老少爷们，高新区党工委、管委会
喊出‘拿出给自己爹娘盖房子的劲头’进行棚
改，绝对不会对我们不管。张营花园的建设火热
进行，所以棚改不要光看当前，还要看长远。我
们还腾出土地来发展集体经济，好日子还在后
头！”监委会主任潘锡亮一次次上门跟居民做工
作。

南潘棚改过程中，张营社区上下直面困难，
矛盾面前不犹豫，不动摇，不退缩。他们一次次
地开党员会，一户户地征求意见，不厌其烦地去
解释，去沟通，去化解，赢得了居民支持和好评。
在社区干部与居民的密切配合下，南潘的棚改
热潮一浪高过一浪，速度一再加快。

6月15日，最后一户居民顺利签约拆除，已
是晚上10点。过去的45天里，张营社区干部战胜
种种困难，如今终于实现南潘的整居拆迁。

“在过去的45天里，我们张营社区憋着一口
气，如今终于实现南潘整居拆迁，我们兑现了居
民承诺，心里倍感欣慰。”张营社区主任郭丽萍
欣慰地说。

潍坊高新区清池街道南潘社区从棚改正式启动起，不到一个月时间———

100%签约 100%拆除

昌邑开展机关事业单位

机构编制工作专项督导

□记者 郑颖雪 报道
本报潍坊讯 为进一步做好旅游安全工作，潍

坊市旅游行业认真贯彻落实省委、省政府和潍坊市
委、市政府关于认真做好安全生产工作的指示要
求，把6月确定为旅游安全生产月，通过开展安全
生产系列专项行动，有效防范和坚决遏制重特大旅
游安全事故发生。

严格落实安全责任，成立旅游安全生产工作领
导小组，负责旅游系统的安全监督管理工作。将旅
游安全列入全年工作要点和工作任务配档表，主任
办公会严格落实安全生产“一岗双责”制度，定期
调度旅游安全工作开展情况，并及时协调解决存在
的问题。同时，按照安全生产网格化管理要求，潍
坊市旅发委与各县市区旅游主管部门及委属事业单
位、各县市区旅游主管部门与旅游企业，层层签订
《旅游安全管理工作承诺责任书》，建立横到边、
纵到底的安全生产责任体系。强化安全教育培训。
各旅游主管部门和旅游企业采取多种渠道宣传旅游
安全，及时发布旅游安全知识和信息，进一步增强
广大市民和游客的旅游安全防范意识。开展安全生
产检查。重点开展安全生产隐患大排查大整治、深
化“打非治违”专项整治和安全生产隐患大排查快
整治严执法集中行动等活动，加大行业督导检查力
度，确保了全市旅游安全形势持续稳定。

潍坊深入开展

旅游安全生产月活动

□ 本报记者 郑颖雪

6月17日上午，泰华假日广场北广场，潍
坊市公安局交警支队奎文大队携手美团共创文
明交通启动仪式现场，身穿黄色马甲的外卖骑
手们在签名墙上认真签上了自己的名字，承诺
在以后的工作中遵守交通法规、安全出行、安
全送餐。

随着外卖订餐平台的兴起，外卖订餐深受
消费者欢迎，但是随之而来的交通安全隐患引
起了市民的强烈不满。奎文交警大队通过为美
团送餐车悬挂“车牌号”，实名登记外卖快递
员信息，推出交通文明计分卡等形式，在重点
加强对外卖小哥交通违法查纠的同时，实行记

分制度，并跟企业建立内部联系平台，共同监
管，更好地保障外卖小哥安全送餐。

启动仪式结束后，奎文交警大队的民警将
代表外卖小哥身份的“车牌号”粘贴在外卖车
车身以及外送盒的两侧。同时，为骑手们发放
了《外卖骑手安全出行记分手册》，上面共介
绍了14类常见交通违法行为，每项违法行为都
有扣分分值。

“外卖车多数是非机动车和燃油助力车，
这部分车没有号牌，一旦出现违法行为，电子
眼无法抓拍。”奎文交警大队一中队中队长胡
家武说，现在给这部分车上贴上号牌标志，且
每个号牌都有骑手的信息，如果出现违法，交
警可以在路面上直接拍照，也可以利用电子眼

抓拍，在管理外卖骑手的同时，也会直接推送
到监管企业，双向制约外卖骑手的交通违法。

为了有效监管外卖骑手的驾驶行为，奎文
交警在与企业配合的同时，采取相应的处罚措
施。“美团骑手每月记达30分，该骑手要参加交
通安全‘实践’教育，在路口配合民警维持交通
秩序1天；连续3个月记满30分，该名骑手所在的
监管单位将对其予以清退。”胡家武说。

目前，外卖骑手涉及的主要道路交通违法
行为有闯红灯、逆行、单手骑车打电话、机动车
间穿行等，而这些违法行为导致交通事故的发
生率逐步增加。仅奎文区，2016年发生的涉及外
卖车、快递车的交通事故就有463起。

美团外卖骑手常玉金告诉记者，由于他们

送餐时间紧张，延误扣钱，所以“时间就是金
钱”，为了抢时间造成了一些不文明行为。“这项
措施应该在整个潍坊网络订餐业普及，这样不
但能保护送餐员在工作中的出行平安，还能营
造更和谐有序的社会交通环境。”常玉金认
为。

“目前，美团外卖建立了内部叠加处罚制
度，并与外卖骑手收入挂钩，将企业外卖骑手
的交通违法记录与交通事故记录作为本企业星
级评比制度重要参考依据，鼓励外卖骑手遵守
交通规则，文明上路行驶。”潍坊手递手网络公
司总经理邱梦飞说。

下一步，交警部门还会和其他外卖单位合
作联合管理。

潍坊治理外卖乱象有实招

送餐车“挂牌”上路

广告
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